

Evolution du Mouvement Chrétien Démocrate

L'approche des élections présidentielles le 4 Septembre au CHILI, et le 30 Novembre au VENEZUELA, donne un rôle de premier plan à la Démocratie Chrétienne de l'Amérique Latine.

Le mouvement qui, dans la plupart des pays de l'hémisphère occidentale du Nouveau Monde, est jeune quant aux années a, malgré ceci, atteint le stage où il a pu faire entrer des candidats importants en lice, comme le Sénateur Eduardo FREI au CHILI et le Professeur Rafael CALDERA au VENEZUELA. Ces candidatures prouvent que l'évolution du mouvement Chrétien-Démocrate en Amérique Latine a pris -après le travail intense déployé au sein des groupes d'études, des organisations sociales, etc.- l'essor d'un mouvement de masse.

Les personnalités des candidats dans les deux pays, qui se trouvent à la veille des élections présidentielles, ainsi qu'au BRÉSIL le Professeur Alceu Amoroso LIMA et André Franco MONTORO, en URUGUAY, Dardo REGULES et en ARGENTINE, Manuel RIO, sont déjà connus sur le plan international par le résultat que leur activité intense a apporté au mouvement qu'ils représentent.

L'existence de régimes dictatoriaux dans certains pays de l'Amérique Latine a mis quelques entraves à la rapidité de l'évolution, mais aujourd'hui, ce n'est plus qu'à CUBA, au PARAGUAY, et dans la REPUBLIQUE DOMINICAINE que la dictature est encore au pouvoir et c'est seulement dans ces trois pays que la Démocratie Chrétienne n'existe pas encore.

Notre mouvement doit faire face à deux problèmes majeurs dans l'hémisphère occidentale de l'Amérique: les dictatures et l'augmentation rapide de la population qui, au rythme actuel atteindra en 20 ans 300.000.000 d'âmes. C'est pourquoi nous ne pouvons que citer les paroles de M. Radiro TOMIC, délégué du CHILI à la conférence de BRUXELLES, quand il dit: "L'Alternative marxiste prend des mesures menaçantes en Amérique Latine. C'est pourquoi il ne nous reste que le choix inévitable entre la Démocratie Chrétienne et le Marxisme. Ce problème n'est pas seulement notre problème à nous, mais concerne la Démocratie Chrétienne du monde entier. Nous sommes un mouvement universel qui exige une solidarité et des liens de chacun avec tous."

NOUS CROYONS QU'IL EST D'UN INTÉRÊT GÉNÉRAL DE FAIRE CONNAÎTRE À NOS LECTEURS EUROPÉENS UNE GRANDE PARTIE DES ORGANISATIONS ET PERSONNALITÉS QUI VIENNENT DE L'AMÉRIQUE LATINE AU CONGRÈS CHRÉTIEN-DÉMOCRATE DE BRUXELLES.

CHILI

Le Parti Démocrate-Chrétien du CHILI a 15 députés et 1 sénateur au Parlement. Il est très largement répandu dans les mouvements syndicaux et représente le parti le plus puissant dans les milieux universitaires. Le délégué qu'il envoie à BRUXELLES est M. Radomiro TOMIC, ancien Président de l'Action Catholique Universitaire.

.....

AMÉRIQUE LATINE

VENEZUELA

Le Parti Social-Chrétien a été fondé au VENEZUELA en 1946 et a obtenu aux dernières élections 26 % des voix, en conséquence de quoi, ce parti arrivait en deuxième place. La "Jeunesse Révolutionnaire", le "Front des Travailleurs" et l'"Organisation Féminine" sont groupés au sein du Parti. Le Parti sera représenté à BRUXELLES par l'une des personnalités les plus marquantes de la Démocratie Chrétienne, M. Rafael CALDERA et par le Dr. Victor GIMENEZ, spécialiste des questions agraires, Président du Parti dans l'Etat de YARACUY, et ancien rédacteur en chef du quotidien du Parti "El Grafico".

BOLIVIE

Le Parti Social-Chrétien a été fondé en BOLIVIE en 1954 et déploie depuis lors une intense activité sur le plan social et politique. C'est ce parti qui a soumis au Pouvoir Législatif un projet de loi et d'instructions à la Mission de Bolivie auprès des Nations Unies, concernant la non-reconnaissance du gouvernement communiste hongrois aux Nations Unies. Ce projet de loi a été approuvé au Parlement de La Paz, et le délégué bolivien aux Nations Unies a agi dans ce sens.

Le Parti envoie deux délégués à BRUXELLES: le Dr. Benjamin MIGUEL homme encore très jeune n'ayant pas atteint 30 ans, mais qui a déjà déployé une intense activité concernant la réforme agraire; il est avocat, écrivain, journaliste et Professeur de Philosophie.

PANAMA

Le Parti Social-Chrétien a été créé au PANAMA lors des Journées d'Etudes Chrétiennes en 1955 et depuis lors a pris un grand essor. Une campagne intense est menée dans la presse, notamment dans l'hebdomadaire "El Labaro", pour faire connaître la doctrine du mouvement au grand public. En mars 1957, une concentration des Jeunesses Chrétiennes s'effectue dans la ville de Penomé, et c'est ici que se fixe la direction du mouvement.

ARGENTINE

Le Parti Chrétien-Démocrate fit sa première apparition sur la scène gouvernementale en 1955, lorsqu'il participa au travail des Comités consultatifs, aussi bien sur le plan national que sur le plan provincial. Il se présenta pour la première fois aux élections de 1957 et obtint 420.000 voix. Aux élections de Février 1958 il se présenta seul, sans coalition. Sur 60 partis politiques qui se présentèrent, le Parti Chrétien-Démocrate obtint la 3ème place aux élections présidentielles et la 4ème aux élections parlementaires. Le Parti argentin sera représenté à BRUXELLES par le Dr. Carlos Juan LLAMBI, homme de 30 ans, qui milite dans le mouvement chrétien-démocrate depuis plus de 10 ans, et signe en 1946 le manifeste contre la candidature de Peron à la Présidence.

AMÉRIQUE LATINE

EQUATEUR

Le Parti Social-Chrétien participe activement au Gouvernement et le Président de la République, élu en 1956, le Dr. Camilo Ponce ENRIQUEZ, est le fondateur du Mouvement Social-Chrétien. Le Ministre de l'Intérieur: Dr. Jorge H. Merlo VASQUEZ, le Ministre de la Défense Nationale: Dr. Alfonso CALDERON et le Ministre des Travaux Publics, M. Sixto Duran BALLEEN, sont membres du mouvement. Le parti a créé en premier lieu d'excellentes relations avec les travailleurs, a encouragé le développement syndical, en partie celui des syndicats catholiques.

Le Délégué de l'EQUATEUR à BRUXELLES sera le Dr. Luis Coloma SILVA, qui a fait de brillantes études de lettres, de philosophie et de sciences sociales et, après une activité législative, juridique et technique est, comme Ministre Plénipotentiaire, Délégué adjoint de la Mission permanente de l'Equateur auprès des Nations Unies.

URUGUAY

Le Parti Social-Chrétien se nomme en Uruguay: Union Civique, dont le siège central se trouve à MONTEVIDEO, La Convention Nationale est l'autorité suprême du Parti, qui élit les membres du Conseil Directeur. Le Parti n'a aucune relation avec le monde syndical, comme en URUGUAY, car, à l'exception des syndicats dirigés par l'Union Générale des Travailleurs, c'est-à-dire par le communisme, il n'existe aucun autre syndicat en Uruguay.

Le délégué de l'Uruguay à BRUXELLES sera le Dr. Tomas G. BRENA, éminent professeur, qui fait partie de la Chambre des Députés depuis 1938, et Président de la Commission d'Enquête sur les activités nationales pour dénoncer l'infiltration totalitaire dans le pays.

GUATEMALA

Le Parti Démocrate-Chrétien compte huit sièges au Parlement, 40 Maires et environ 150 conseillers municipaux, il a officiellement 23.000 membres n'ayant pas encore terminé l'organisation administrative, après les dernières élections qui ont enregistré de nouveaux adeptes. Le Parti maintient une politique d'opposition contre le gouvernement d'extrême droite du Président Ydigoras FUENTES.

Le mouvement sera représenté à BRUXELLES par M. René Armando de LEON SCHLOTTER, Président de la Commission d'Affaires Universitaires, Président de la Commission du Travail et du Salut Public de la Chambre, ancien Président du Parti Démocrate-Chrétien.

E V E N E M E N T S
INTERESSANT LE MONDE CHRETIEN - DEMOCRATE

La Deuxième Conférence Intercontinentale Chrétienne-Démocrate se tiendra les 9 et 10 Juillet à BRUXELLES. Cette Conférence est organisée par les trois Unions Internationales des Mouvements Chrétiens-Démocrates: les Nouvelles Equipes Internationales, l'organisation des Partis Chrétiens-Démocrates de l'Europe Occidentale et l'ODCA, qui représentera les partis Chrétiens-Démocrates de l'Amérique Latine et le CDUCE, Union des Chrétiens-Démocrates de l'Europe Centrale, formée par les Partis exilés des pays sous le joug communiste. Le thème des journées de Bruxelles sera "Le mouvement chrétien-démocrate pour une justice sociale, politique et internationale". Rapporteurs seront: le Secrétaire Général du Parti Démocrate-Chrétien du Venezuela, Dr. Rafael CALDERA: "Justice Sociale"; Dr. Adolf PROCHAZKA, Président du Comité Exécutif de la CDUCE, M. Pierre WIGNY, député belge, Président du Groupe Chrétien-Démocrate de l'Assemblée Européenne, M. A. E. de SCHRYVER, Président des NEI, Ministre d'Etat présidera la conférence.

Deux interventions sont attendues avec un grand intérêt: celle de M. Vanistendael, Secrétaire Général des Syndicats Chrétiens, sous le titre: "Bilan des forces sociales-chrétiennes dans le monde", et celle de M. Roger REYNAUD, Vice-Président de la Haute Autorité de la CECA: "Construction de l'Europe".

~

Du 12 au 17 Juillet : Semaine Sociale "L'enseignement, problème social". (Petit Séminaire Notre-Dame de VERSAILLES, Grandchamp, 97 rue Royale).

Du 23 au 25 Août : Congrès National de la Jeunesse Chrétienne-Démocrate de l'URUGUAY.

Du 18 au 20 Septembre : Congrès de la CDU à KIEL

23 Août : Pèlerinage collectif de députés de divers pays à Lourdes. Plus de la moitié des parlementaires italiens participera à cette manifestation et des députés et sénateurs de l'Australie, de l'Autriche, de la Belgique, du Canada, de la Corée du Sud, d'Espagne, des Pays-Bas, ont déjà annoncé leur participation. Le nombre des participants de l'Amérique Latine, de l'Allemagne, de la France et du Portugal n'est pas encore fixé. 12 Députés de la Diète polonaise du groupe catholique "ZNAK" ont annoncé leur participation.

Le Vatican sera représenté par son délégué Mgr. Amerigo Giovaneli, Substitut de la Congrégation pour l'Eglise Orientale.

~

Profil

NOUS AVONS L'INTENTION DE PRÉSENTER À NOS LECTEURS, DANS CHACUN DE NOS NUMÉROS, LE PROFIL D'UNE ÉMINENTE PERSONNALITÉ DE LA DÉMOCRATIE CHRÉTIENNE MONDIALE.

Rafael CALDERA

est l'un des hommes d'Etat les plus en vue, non seulement de sa patrie, le Venezuela, mais aussi du Mouvement Chrétien Démocrate du monde entier.

Ce juriste, spécialiste de la jurisprudence sociale, s'affirma dans la vie publique dès 1936, lorsqu'il fonda avec Pedro José Lara PENA et Lorenzo FERNANDEZ l' "Union Nationale des Etudiants". Il se distingua dans ce poste par un courage et un esprit combattifs des plus rares, et monta bientôt à l'échelon politique en étant élu membre de la Chambre Législative: C'est à ce moment qu'il devint un fervent adepte du Socialisme Chrétien.

Son parti, COPEI (Comité Organizador Partidarios Electores Independientes), est l'un des trois partis les plus importants du Venezuela.

La dictature du Général Marcos Peres JIMENEZ mit les partis politiques hors la loi, en conséquence de quoi COPEI et son chef, le Secrétaire Général Rafael CALDERA, menèrent une lutte solitaire, mais sans merci contre le régime dictatorial. Arrêté à maintes reprises par la Police de Sécurité, Caldera continua à représenter les forces de liberté et de démocratie. Lorsqu'en Janvier 1958 la révolution populaire renversa la dictature et restaura la légalité des partis politiques, Caldera, que le général JIMENEZ, quatre jours avant sa chute, avait expulsé, revint en triomphe à Caracas et prit de nouveau en main le sort du COPEI.

Il est considéré comme probable que la coalition des partis démocratiques du Venezuela désignerait Rafael Caldera comme son candidat aux élections présidentielles du 30 Novembre. Si le projet de la coalition se réalisait, les chances de M.Caldera seraient très positives.